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АНАЛИЗИРУЯ 
ПРОЕКТ 
НОВОГО 
УСТАВА КПСС 

С о с т о я в ш и й с я П л е н у м ЦК К П С С 
о б с у д и л и з м е н е н и я редакции 6-й 
и 7-й статей Конституции С С С Р . 
Партия , отказавшись от м о н о п о 
лии на власть, м о ж е т оказаться 
сейчас в условиях о с т р о й конку
рентной политической б о р ь б ы . 
Э т о п о т р е б о в а л о по-новому взгля
нуть на законы внутрипартийной 
жизни, с в о д о м которых с о б с т 
венно и является Устав К П С С . 
П о э т о м у на П л е н у м е 16 м а р т а о б 
с у ж д а л с я вопрос о новом У с т а в е 
партии. 

В числе тридцати п р и г л а ш е н 
ных на П л е н у м с е к р е т а р е й круп
ных производственных первичных 
организаций и первых с е к р е т а р е й 
райкомов и г о р к о м о в на э т о м 
партийном ф о р у м е присутствовал 
с е к р е т а р ь п а р т к о м а комбината 
В. С . С О Б К О . С е г о д н я м ы публи
к у е м с ним интервью. 

— Валентин Сергеевич, хотелось 
бы услышать от Вас подробности о 
ходе обсуждения проекта Устава. 

— Еще накануне Пленума в нашей 
партийной организации были собраны 
предложения и замечания по измене
нию редакции существующего Устава 
К П С С . Они были обобщены и переданы 
в ЦК партии. А буквально за день до 
отъезда удалось познакомиться с проек
том нового Устава. К сожалению, широ
кого обсуждения не получилось. Но все 
же мы успели посмотреть проект и обсу
дить его в парткоме. Свои замечания и 
предложения из-за отсутствия времени 

мы внесли прямо в текст проекта. С 
этим документом я и поехал на Пленум. 

Перед его началом у нас была беседа 
с заведующим сектором Устава ЦК К П С С . 
После этой встречи стало ясно, что ра
ботники центрального аппарата не так 
воспринимают происходящие в первич^-
ных организациях события. Поэтому 
впечатление от проекта нового Уста
ва было такое, что он написан в угоду 
одновременно и правым и левым. 

Наша группа в составе шести секрета
рей парткомов крупных партийных орга
низаций занималась проектом перед са
мым Пленумом. За двенадцать, без мало
го, часов обсуждения в нем практически 
не осталось ни одного пункта, который 
бы не подвергся изменениям. Наши кор
ректировки обсуждала комиссия по под
готовке проекта Устава, но когда на Пле
нуме мы получили экземпляр с изменен
ной редакцией, то обнаружили, что це
лый ряд наших предложений не нашел-
отражения в проекте. Поэтому почти 
все приглашенные секретари хотели 
выступить, чтобы доказать необходимость 

вносимых допол-проект поправок 
нений. 

Много споров было на Пленуме по по
воду организационного строения партии. 
Москвичи предложили включить сюда 
пункт, разрешающий создание горизон
тальных структур в партийных организа
циях: различного рода политклубов, 
клубов по интересам, политических дис
куссионных клубов и т. д. , разрешающий 
постановку на учет коммунистов в раз
личного рода общественных формирова
ниях. На наш взгляд^ это неправильно, 
так как получится, что после его приня
тия внутри партии неизбежно появятся 
многочисленные параллельные структу
ры, которые в конце концов приведут 
к разва/iy первичных партийных органи
заций, хотя использовать эти формы 
политической работы можно. Поэтому 
это предложение было отвергнуто. 

Разгорелась дискуссия по поводу д е 
нежных средств партии и юридического 
статуса партийных организаций. В ус
ловиях многопартийности нам придется 
самим финансировать свои расходы на 
содержание зданий, инвентаря, оплату ком
мунальных услуг. . . Д л я этого будут 
нужны собственные средства.. По проек
ту до 40 процентов 'партийных взносов 
должно оставаться в первичной органи
зации. 

Партийному комитету комбината этих 
средств^ наверное^ хватило бы на содер
жание работников аппарата и освобож
денных секретарей партийных организа
ций, а также зданий и т. д . Но есть пар
тийные организации, которые не в сос
тоянии самостоятельно содержать се
бя. Особенно много таких организаций 
в сельских районах. Все они находятся на 
дотации) и существуют за счет средств 
партии. Если все мы будем оставлять 
себе не менее пятидесяти процентов 
средств! тр небольшие партийные орга
низации просто перестанут существовать. 
Этого,конечно, допускать нельзя. Поэто
му, все согласились с первоначальной 
редакцией этой статьи нового Устава. 

Были .также выступления и по разме
ру-членских взносов. Наша группа пред
ложила платить взносы с общей суммы 
заработка за вычетом подоходного нало
га. Кое|кто поддержал это предложение; 
но войдет ли оно в новый проект Устава 
сказать*пока трудно. 

Наша группа вышла с инициативой 
несколько изменить процент ежемесяч
ных членских взносов: с заработной 
платы в пределах от 301 до 500 рублей 
взымать 2,5 процента, а начиная с 500 
рублей — три процента. Различные пред
ложения такого же рода поступили и" от 
других групп. Какова в этом случае будет 
окончательная редакция Устава — не
известно. 

—t- В опубликованных в печати ма
териалах Пленума большое место за

нимают предложения о необходимо
сти придания юридического статуса 
партийным организациям... 

— Да , все сошлись в мнении, что юри
дический статус партийной организации 
просто необходим. Она должна быть 
самостоятельным юридическим лицом с 
собственным расчетным счетом, потому 
что должна сама финансировать свою 
деятельность. Новый проект Устава пар-, 
тийным организациям разрешает для 
самофинансирования иметь прибыль от 
хозяйственной и коммерческой деятель
ности различного рода предприятий 'и 
учреждений, собственником которых 
являются партийные органы. Но эта д е я 
тельность, естественно, не должна идти 
вразрез с интересами политической р а - ' 
боты. Партия сознательно идет на этот 
шаг, потому что ясно^ средств, ф о р м и 
руемых из взносов для своего содер
жания ^ некоторым партийным органи
зациям не хватит. 

Сравнивая наш Устав с уставами дру
гих общественно-политических ф о р м и 
рований, которые в будущем вполне 
возможно оформятся в новые полити
ческие партии, мы обратили внимание, 
что в его пунктах нет никакой привлека
тельности для вступающих в члены К П С С . 
Не отражает Устав и социальную з а 
щищенность коммунистов и секретарей 
партийных организаций. Поэтому к имею
щимся правам и обязанностям мы пред
ложили добавить еще один пункт, гаран
тирующий коммунисту поддержку пар
тийной организации при защите чести и 

достоинства , м а т е р и а л ь н у ю помощь 
и юридическую защиту при ущемлении 
его прав как стороны партийных, так и не 
партийных органов. Отношение к этому 
пункту было неоднозначным. Но мы 
считаем: юридическая поддержка ком
мунистов на сегодня крайне необходима, 
если мы хотим иметь партийное това
рищество. 

Много предложений внесено по стату
су секретарей партийных организаций 
и освобожденных партийных работни
ков. В процессе обсуждения все же 
пришли к единому мнению, что Устав 
этим загромождать не нужно, а вот не
медленно начать разработку Закона о 
партиях просто необходимо. В этот Закон 
нужно обязательно включить и статус, и 
принципы, определяющие самостоятель
ность партийных организаций. 

— А какие .изменения претерпит 
Устав в части членства коммунистов 
в других общественно-политических 
организациях! 

— Споры вызвал пункт, разрешаю
щий выход из К П С С на один год по заяв
лению. Некоторые ратовали за то, чтобы 
в Уставе была предусмотрена такая воз
можность выхода коммуниста Из партии 
на год. Этот пункт явно выгоден т е м , кто 
сегодня изнутри подрывает партию и вы-

жидаету к у д а , в конце концов, вывезет 
партию локомотив истории. Выгоден он и 
дельцам «теневой» экономики. Т е м , кто 
получает огромную заработную плату на 
торговых и посреднических операциях, 
С у м м а взымаемых с них взносов, конеч
но, будет велика. Поэтому они непрочь 
временно прервать свое членство в пар
тии. Разумеется , это предложение выз
вало отрицательную реакцию. Партия 
не проходной двор и, если ты вступил в 
нее добровольно, значит должен рабо
тать. А . если твоя позиция расходится 
с ней принципиально, то ты можешь 
добровольно выйти из/партии. 

На мой взгляд, еще один очень су
щественный пункт добавился в Устав. Он 
запрещает коммунистам одновремен
но быть членом других политических 
партий. 

— В первоначальной редакции про
екта Устава обращает на себя внима
ние совсем короткая преамбула по 
сравнению с действующим в настоя
щее время Уставом КПСС. 

— Почти в каждом выступлении на 
Пленуме содержались предложения по 
преамбуле. Многие говорили о том, что 
невозможно понять, какой строй защи
щает К П С С , за что должны бороться 
коммунисты^и куда они должны вести. 
Некоторые из выступавших высказали, 
свое недоумение по поводу ф о р м у л и 
ровки «гуманный демократический социа
лизм», которая появилась в Платформе 
ЦК К П С С к X X V I I I съезду. Действитель
но, если мы построили настоящий социа
лизм, то тогда нужно убрать все эпите
ты. Если же существующий строй нельзя 
назвать социализмом, то давайте открыто 
скажем, что социализм мы будем еще 
только строить. И^на мой взгляд, высту
пающие правильно ставили вопрос: не 
является ли «гуманный демократический 
социализм» родственником «развито
го»? В процессе обсуждения пришли к 
одному выводу: над преамбулой нужно 
хорошо поработать. Не закрывать стыд
ливо глаза на учение основоположни
ков марксизма-ленинизма. Коммунисти
ческий идеал необходимо сохранить, так 
как мы— партия коммунистическая. А 
под лозунгом строительства гуманного и 
демократического социализма может 
выступать и любая другая партия. Не 
говоря уже о том, что цель эта слишком 
всеобъемлюща и поэтому малопонятна. 

Много споров было и по поводу прин
ципа демократического централизма. 
Если проект сравнить с действующим 
Уставом, то можно увидеть, что практи
чески все принципы демократического 
централизма вошли и в проект нового У с - : 

тава. Но, к сожалению, эта часть форму
лировок настолько размыта и разбросана 
по пунктам, что, думается , этот принцип 
вряд ли будет понятен вступающим в 
К П С С . 

Долго дебатировалась и редакция 
Устава, гласящая, что К П С С — общест
венно-политическая организация. Боль
шинство выступлений сводилось к тому, 
что партия — политическая организа
ция. И как любая политическая орга
низация, ставящая перед собой полити
ческие цели, она борется за власть. Об 
этом мы сегодня должны открыто го
ворить, а не прятаться за красивыми 
фразами. Главная наша задача — воз
родить доверие народа к коммунисти

ческой партии, объединить силы комму
нистов для успеха. 

Скоро проект нового Устава будет 
опубликован в печати. Необходимо, что
бы каждые коммунист принял участие 
в его обсуждении, внес . свои предло
жения и Замечания. Все предложения 
будут обобщены и от имени партийной 
организации комбината направлены в об
ком К П С С ** ЦК партии. 

Записал В. С О К О Л О В . 

Растаявший снчг обнажил на территории цехов завалы металли-
П О Д ОСОБЫЙ ч е с и о г о л о м * бесхозяйственность п р о д о л ж а е т с я ! М а р т е н по-преж-

" ному на г о л о д н о м нййке. Мы о б р а щ а е м с я к п р е д п р и я т и я м страны 
К О Н Т Р О Л Ь 3 8 п о м о щ ь ю , имея неиспользованные р е з е р в ы по м е т а л л и ч е с к о м у 

* |йол*у. Вправе ли мы так поступать ! Что д у м а ю т по э т о м у поводу 
румзвс.яителк 

С такими вопросами г а з е т а «Магнитогорский металл» н а м е р е н а 
обратиться к руководству к а ж д о г о п о д р а з д е л е н и и к о м б и н а т а . Г а з е 
та б е р е т п о д особый контроль п р о б л е м у м е т а л л о л о м а , о б я з у я с ь 
освещать кампанию по с б о р у и сдаче е г о цехами и произво, >дсгвами 

в к а ж д о м н о м е р е . 
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ТЯЖЕЛЫЙ 
ОСАДОК 
В ДУШЕ 

С большим вниманием прочел 
статью «Из партии выходить не 
собираюсь», опубликованную в 
«ММ» 27 января, и тяжелый оса
док остался в душе. Многое еще 
и еще раз передумал и хочу по
делиться своим отношением ко все
му тому, о чем пишет автор. 

Считаю, что atrrop совершенно прав. 
Вызывает недоумение комментарий 

'корреспондента к этой статье. Жаль, 
что корреспондент так медленно пере
страивается. Подобная тема, подня
тая в статье, сейчас в курилках, в 
трамваях и «на кухне» уже не обсужда
ется. Народ выходит к трибунам.и не 
обсуждает, а'требует. Большинство на
родных депутатов, говоря о привиле
гиях, не призывают идти «другим 
путем», добиваясь такого жизненного 
уровня, какой имеют отдельные груп
пы людей с государственными дачами. 
Спецлечебницами, спецмашинами и 
другими привилегиями. Так же, как и 
семьдесят лет назад нельзя было 
стараться всех сделать зажиточными, 
домовладельцами, фабрикантами , 
помещиками, кулаками и т. д. Сколь
ко бы поколений нашего народа ждало, 
«светлого будущего»! 

Одной из гла-вных причин создавше
гося тяжелого положения в партии 
и стране считаю многолетнюю мо
нополию ее деятельности во всех сфе
рах жизни нашего народа. Сущест
вующие привилегии для членов пар
тии на трудовую деятельность и в 
социальной сфере привели к стремле
нию быть в партии, привлечению в ее 

ряды людей, нужных партийным руко
водителям. 

Всякая несправедливость и осо
бенно со стороны руководителей всегда 
вызывала и вызывает недовольство 
в народе. Сейчас, благодаря частич
ной гласности и частичной демокра
тии, многое становитс!я известным, 
в том числе и о персональных пен
сиях. Только не помню ,̂ чтобы было 
обнародовано, кто и за что удостоен 
такого почетного звания как персо
нальный пенсионер. 

Незаслуженные привилегии нашим 
руководителям всех рангов и отдель
ным пенсионерам всегда осуждаются 
в народе и претендовать на авторитет 
они не могут. 

Я. МИНАЕВ, 
ветеран Магнитки и труда. 

T ХВАТИ 
ДВУХ 
РАЙОНОВ 

Население Магнитогорска по 
численности составляет около 
480 тысяч человек, но при этом в 
городе три района. Получается, 
что на один район приходится 
примерно 160 тысяч человек. А в 
10-миллионной Москве 33 района— 
то есть в одном проживает около 
330 тысяч человек. Й ничего — 
справляются работники райкомов 
партии и райисполкомов. 

Я считаю, что в нашем городе ру
ководителям района живется и рабо
тается вольготно. Хочу спросить: за
чем нам многочисленные партийные 
и советские ^руководители? Ведь смо-

llllllllllllllllll 
трите, что получается: горком, райком, 
партком комбината на правах райкома. 
В • системе комбината по переделам 
тоже есть парткомы, а в них — ос
вобожденные партработники: в стале
плавильном переделе, прокатном, УГМ, 
УГЭ, КХП и т. д. Спрашивается, за
чем столько контролеров над первич
ной партийной организацией? Это же 
просто расход денег на их содержание. 

„ А говорим, что в государстве нет денег. 
На мой взгляд, в системе комбината 

по переделам надо парткомы сокра
тить, а цеховые партийные организа
ции пусть напрямую контактируют 
с парткомом комбината. В парткомах 
переделов работают люди с высшим 
образованием, инженеры. Пусть идут 
на рабочие места — там они дадут 
больше пользы производству. Хватит 
плодить бумаги — нужна живая ра
бота, без этого мы по-прежнему будем 
топтаться на месте. 

Теперь о райкомах и горкомах, ис
полкомах. Оклады там повысили. А за 
что? На прилавках магазинов продук
тов и товаров не добавилось — это 
ведь прежде всего результат работы 
руководителей, их неумения правильно 
руководить хозяйством. На комби
нате за последние четыре года сред
няя зарплата возросла на 88 рублей, 
а производительность труда — на 
11,3 процента. А как выросла произ
водительность труда руководителей 
ГК, РК и исполкомов? 

Известно, что одним из способов 
повышения производительности труда 
является расширение сферы обслужи
вания, а проще — сокращение кадров. 
Почему бы и нашим райкомам и рай
исполкомам не использовать этот ши
роко распространенный в рабочих кол
лективах способ и не сократиться 
хотя бы до двух? 

Я считаю, что надо оставить то
лько Ленинский и Орджоникидзевский 
районы, а Правобережный — ликвиди
ровать. Сократится штат аппарат
чиков, как партийных, так и советских, 

сэкономленные за счет этого средства 
было бы резонно передать в бюджет 
горисполкома для социальных нужд 
города. А административные здания 
района можно было бы переоборудо
вать, к примеру, для городского цент
ра диагностики. Комбинат закупил 
оборудование, а разместить его нег
де — и лежит оно "мертвым грузом 
вместо того, чтобы облегчать работу 
врачам и людям пользу приносить. То, 
что оборудование куплено комбинатом, 
думаю, не важно — все горожане смо
гут им воспользоваться. 

С. МАЛЫШ, 
ветеран труда. 

Комментарий 
корреспондента 

Читая материалы одной рубрики, 
читатели,- как правило, выбирают 
для себя одно из направлений разгово
ра, волнующее их более других. Так 
вышло и с обсуждением статьи 
П. В. Карягина «Вызываем на дис
куссию», опубликованной в конце 
прошлого года. 

Авторы писем в редакцию интуи
тивно объединили этот материал с 
интервью под заголовком «Какова 
зарплата в райкоме?», вышедшим 
примерно в то же время. И с ними 
трудно не согласиться. Конечно жеГ 
это разговор на одну тему — о спра
ведливом устройстве общества, обе
щанного нашему народу партией ком
мунистов более 70 лет назад. 

К сожалению, сегодня мы все с боль
шей откровенностью констатируем, 
что достичь этого до сих пор не уда
лось и, мало того, вряд ли скоро уда
стся. Пять лет перестройки пока лишь 
усугубили наши общие трудности 
с продовольствием, с товарами повсе
дневной необходимости. И никто не 

дал и не может дать полного и об 
тельного ответа на вопрос: ка 
нам поскорей выйт.и из этого \ 
жения? 

Почти год ищут наивнее н 
ных и правильных путей улуч 
жизни народа депутаты ССС1 
в нашей с вами повседневности 
мало 41 о меняется к лучшему, 
что гласность и демократия 
Симпатичные первенцы перестро\ 
подрастают. 

Вот и с вами, уважаемый, #. Т. 
наев, мы можем громко и от 
заговорить об этом со страниц г 
Разве это могло случиться еще 
лет назад? 

С трудом веришь людям, уме 
быстро и эффективно перестраив 
Они почему-то очень напол'' 
чеховского Хамелеона: то в од^ 
рону идут дружным строем, то. 
их погромче^— в совершенно прь 
положную. И потому я не буду % 
дыватьсн и доказыва***^ обре 
наверное, вы правы, и я перед 
ваюсь медленно. 

Кстати, я, кик и вы, также п). 
любых спецпривилегий. Может; к 
знает иные дороги к справедлив 
но просто пока молчит? 

Со всем уважением к вашему 
нию, к все же позволю себе не о 
ситься с тем, что гласность, KOI 
есть у нас сегодня, вы называете 
тичной. ДЛЯ меня%это все равно 
назвать пятилетнего ребенка час> 
человеком или получеловеком. 

Сегодня юные гласность , и < 
кратия стали, крепче. И- это, ду 
чувствуем все мы. Но им, как 
детям, еще учиться и учиться. И 
с вами — тоже. В том числе и — 
ректности в дискуссии, умению 
шать и понимать друг друга, ува 
чужое. мнение и отстаивать своё, 
нечно, требовать — всегда проще 

«ММ» будет продолжать на\ 
разговор уже под другой рубр-
«Обсуждаем . проект Платфс 
КПССу. Приглашаем принять , 
участие. 

В. МИНУЛЛИг 

Возвращаясь к напечатанному 

НУЖНЫ ЛИ НАМ 
ТРУДОВЫЕ ДИНАСТИИ? 

У в а ж а е м а я р е д а к ц и я 
«Магнитогорского металла», 
пишет вам бывшая работни
ца ММК, ныне пенсионерка 
М. Ф. Стройкина. 

Прочитала в вашей газе
те за 17 февраля статью 
«Параграф вместо души». И 
вот у меня возник вопрос 
следующего характера. Мой 
муж, Стройкин Александр 
Андреевич, отработал в 
ЦРМО № 1 с 1947 по 1978 
год в должности кузнеца. За 
добросовестный и долго
срочный труд награжден 
многими медалями, является 
ветераном труда. 22 года 
был профгрупоргом. Сейчас 
не работает по болезни. 

Я отработала на комбинате 
с 1948 по 1976 -год: в 
ЦРМО № 1 — токарем, в 
Л П Ц № 3 — сортировщицей, 
в Л П Ц № 6 — машинистом 
электропогрузчика. 

Имею троих детей. Сын, 
М и х а и л А л е к с а н д р о в и ч 
Стройкин, работает на ком
бинате машинистом теплово-

.за с" 1969 года. Он — общест
венный инспектор по технике 
безопасности. 

Зять, Николай Васильевич 
Зубехин, работает в цехе 
улавливания КХП бригади
ром электрослесарей. Член. 
цехкома профсоюза, имеет 
медаль «Ветеран труда». 

И вот я спрашиваю: имеет 
ли наша семья право на зва
ние «Трудовая династия 
комбината»? Можем ли мы 
пользоваться какими-то льго
тами? 

ОТ РЕДАКЦИИ: 
. Подобных писем в почте 

редакции немало. Мы не раз 
публиковали их, надеясь, 
что отдел кадров," профком 
комбината обратят внимание 
на вопросы, волнующие 

людей. По нашему разуме
нию, трудовая династия — 
это когда не прерывается 
трудовая эстафета от одного 
поколения к другому. Как, 
например, в случае, приве
денном в письме тов. Строй-
киной М. Ф. Увы, ни под
тверждения этому, ни опро
вержения газета не получи
ла. Мы очень надеялись, 
что переработанное и допол
ненное новое Положение о 
трудовых династиях Маг
нитогорского металлургиче
ского комбината будет таким 
документом, в котором бу
дут учтены замечания и по
желания людей. Но этого не 
случилось. Потому и продол
жают идти письма на эту те
му. 

_ Редакция не в силах отве
тить на поставленные в пись
ме вопросы, и будет ждать 
вместе с читателями разъяс
нения от профсоюзного ко
митета комбината. 

«Обращается к вам Федор 
Семенович Жоров, бывший 
работник доменного цеха, 
пенсионер с 1983 года. 

У меня на комбинате рабо
тает три сына: Владимир 
Федорович Жоров — бунке
ровщик доменного цеха; 
Евгений Федорович Жо
ров — водопроводчик домен
ного цеха и подручный стале
вара мартеновского цеха № 1 
Виталий Федорович Жоров. 

Династия? 
Младший сын, работаю

щий в мартене, оформил 
документы как член динас
тии и получил надбавку 
к 13-й зарплате. Двое же сы
новей в доменном цехе не 
могут этими льготами поль
зоваться. Почему? Когда они 
спросили об этом в табель

ной, им ответили, что из мар
тена должны получить доку
менты, потом, мол, вам вып
латим. Сейчас же им гово
рит, что уже поздно, все, 
пропало. 

Прошу вас разъяснить, по
чему пропало, кто в этом 
виноват: табельная или еще 
кто-то? Будет ли найден ви
новник этой волокиты, кото
рая длится с декабря 1989 
года? 

С уважением к вам 
Ф. С. Жоров». 

Это письмо мы отправляли 
на рассмотрение в домен
ный цех и на днях получили 
ответ: 

«13-я заработная плата в 
1989 году на ММК выдава
лась три раза. Первый раз — 
в апреле, второй — в сен
тябре и третий раз — в де
кабре. 

Перед выплатой 13-й зар
платы за месяц вывешивает
ся объявление о принадлеж
ности трудящихся к динас
тии и своевременном ее 
оформлении. 

Трудящиеся Жоровы обра
тились с этим вопросом толь
ко в январе 1990 года, после 
всех выплат 13-й зарплаты. 

До енх . пор от отдела 
кадров комбината нет чет
кого разъяснения о составе 
династии, и поэтому для 
начисления 13-й зарплаты 
Жоровым пока нет основа
ний. 

В. МОНАСТЫРСКОВ, 
начальник доменного цеха». 

Ответ начальника домен
ного цеха В. П. Монастырс-
кова еще раз подтверждает 
}нашу мысль о несовершен
стве Положения о трудовых 
династиях комбината. Ведь 
как нам кажется, комбинат 
должен быть заинтересован 
в семейных трудовых динас
тиях. На деле повсеместно 
ставятся препоны. Неволь
но возникает вопрос: нуж
ны ли нам трудовые динас
тии? Может, цеховые ко
митеты профсоюза, наконец, 
вспомнят свои прямые функ
ции поч защите трудящихся? 

Дело человеком славится 
Как же теперь далек от нас 1952- год... Без 

малого разница в сорок лет. 
Именно столько времени нротекло с тех пор, как 

выпускник тогдашнего первого ремесленного учи
лища Николай Морозов перешагнул порог механи
ческого цеха комбината. И по сей день он трудится 
здесь. 

Вот, собственно, и вся трудовая биография масте
ра Николая Анатольевича Морозова. Одна запись 
в трудовой книжке о приеме на работу. Все осталь
ные — о профессиональном росте, о наградах и 
поощрениях... Например, не раз токаря Морозо
ва награждали знаком победителя в социалистиче
ском соревновании по министерству. Одно это оз
начает, что не раз он признавался лучшим по ито
гам трудового соперничества среди своих товари
щей по профессии. 

Николай Анатольевич, в совершенстве освоив 
токарную обработку металла, становится мастером 

производства. На порядок выше стали требовг. 
к нему, но он по-прежнему остается человеком 
терства, когда звание не зависит от должности? 
итогам работы во втором полугодии минувшего 
да его назвали отличником качества по комбин; 
В дополнение к званию — и это естественно, npt 
ставляются льготы по первоочередному приобр< 
нию продукции, изготавливаемой на комбин; 
возможность пользоваться отпуско'м в удобное • 
мя... 

Это, конечно, приятно. Но выше всех льгот и ; 
ний признание молодых, которые под его нача 
постигают науку мастерства. У Николая Анат( 
евича много учеников. Перефразируя слова изв' 
ной песни, он с полным правом может говор; 
«Мои ученики — мое богатство». 

Фото В. Макареню 
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К Р Е Щ Е Н Ы Е П О 
Еще несколько лет назад та

кой диалог вряд ли мог бы сос
тояться и уж наверняка не 
нашел бы места в газете. Но 
времена меняются. Меняются 
нравы, взгляды. Мы хотим боль
ше знать о людях, которые 
живут рядом с нами, о их миро
воззрении. В редакции состоя
лась встреча с членами общи
ны евангельских христиан-
баптистов Владимиром Нико
лаевичем ЧУХОНЦЕВЫМ и 
Александром Викторовичем 
МОИСЕЕНКО. Вначале они 
рассказали о своем видении 
мира. Это лишь небольшая 
часть их рассказа. 

— Почему учение Иисуса Христа 
имеет силу действия, преобразовы
вая жизнь-людей, совершая полную 
перемену в сердце- человека, из
меняя их моральный облик? Пото
му что Христос, когда был" на Зем
ле и проповедовал свое учение, он 
подтвердил его своей жизнью. 
Мессия имел силу прощать гре
хи, силу побеждать зло, потому что 
прошел через Голгофу, имел вели
кую лю*бов> к падшему челове
честву, -имел силу и способность 
утешать сфдца, лечить раненные 
грехом души. Имел кроткость, 
долготерпение, смирение, безгреш
ную жизнь и послушание Богу-От
цу — все это Он давал людям 
и словами и делами, 

В наше . прогрессивное время 
огромная армия руководителей 
разного ранга, педагоги, наставни
ки, просветители, воспитатели, взяв
шие на себя функции что-то дать 
людям в области воспитательно-
идеологической, практически пы
таются дать то, чего сами не имеют. 
Одни предлагают какое-то счастье, 
сами будучи насчастными. Другие 
пытаются убедить людей в «свет
лом будущем», а сами' в него не 
верят. Врачи призывают не курить, 
сами через одного курят. Иные 
призывают людей остановить пьян
ство, супружескую неверность, 
сквернословие, неправду, зависть, 
сами же поражены всем этим. То 
есть сами «раздаватели» — бывает 
что даже хорошей и здравой пи
щи — поражены грехами и порока
ми, от которых призывают изба
виться людей. Может, поэтому мно
гие учения на Земле не имеют силы 
в практической жизни. Из этого 
ничего не получается — таков 
духовный закон. 

— Что означает название: еван
гельские христиане-баптисты? 

Евангелие дословно бла
гая или радостная весть. Хро
нологически Евангелие» или Но
вый завет — это события от рож
дения Христа. Христиане — по 
имени Иисуса Христа — Учителя и 
Спасителя. Баптист — в перево
де с греческого «крещеный по ве
ре». 

— Побывав на рождественском 
концерте в левобережном Дворце» 
узнали, что в нашем городе две 
церкви христиан-баптистов: за
регистрированная и не зарегист
рированная, к которой вы отно
ситесь. Какая между вами разни
ца и почему ваша община не ре
гистрируется? 

— Этот вопрос, трудно понять 
людям несведущим. В вопросах 
веры и догматических вопросах 
у нас никакой разницы нет. Да, на
ша церковь и многие другие 
объединены служением Союза 
церквей, не зарегистрированы. 
Практически регистрация означает 
принятие Законодательства о рели
гиозных культах (ЗРК) . Что это 
за документ? Он был создан в 
1929 году, в период культа лич
ности Сталина. С нашей точки 
зрения, его цель и сущность на--
правлена на уничтожение церкви — 
извне и изнутри, на подавление 
духовной и религиозной свободы. 

После смерти Сталина многие 
законодательные документы были 
аннулированы, людей репрессиро
ванных — в том числе и верую
щих — по этим документам, освобо
дили, реабилитировали. А вот зако
нодательство осталось, . хотя доку
мент этот полностью противоре
чит, статье 52 Конституции СССР. 

— Почему Библия одна, а хрис
тианские течения различные? 

— Почему марксистско-ленин
ское учение одно, а его понимают 
и трактуют по-разному:. в Китае, 
Албании, Румынии и СССР? Вы, 
наверное, скажете, что- само уче
ние здесь ни при чем — это люди 
по-разному его воспринимают. Так 
и Библия говорит: «Один Господь, 
одна вера, одно крещение», а люди 
по разным причинам трактуют 
по-разному. И если что-то не
правильно, то вина не в Боге, не в 
его Библии, а в человеке. И Христос 
так говорит: «Всякое дерево узна
ется по плодам». Плоды — это 
жизнь. 

— Как вы относитесь к другим 
религиям? 

— Профессор В. Ф. Марцин-
ковский писал: «Религия — это 

мнение людей о Боге». Конечно, 
оставаться в своей религиозно
сти на «этих мнениях» — этого 
недостаточно. Мы не осуждаем 
других верующих, но религия долж
на привести »человека к освобож
дению от всякого зла, к прощению 
грехов, к примирению с Богом, 
к уверенности в спасении, к ду
ховному возрождению, ку вечной 
жизни. Все это дает Христос. 
Кстати, христианское учение осно
вано на совершенной любви Бога 
к человеку и ответной: человека к 
Богу и человека к человеку. 

— В вашей общине есть ли лю
ди, имеющие высшее образование, 
в частности, гуманитарное? t 

— Слово божие против знания 
ничего не имеет: «лучше знание, 
нежели Отборное золото». И во
обще «чистая наука» не будет 
идти вразрез с верой в Бога, в воп
росе познания Бога и примирения с 
ним, а также в вопросе спасения 
души человека образование во
обще роли не играет. Просто, в 
нашей стране, людям, имеющим от
крытое религиозное мировоззре
ние, не принято давать возмож
ность работать в области, скажем, 
гуманитарных дисциплин, да и на 
других должностях. Примерно то 
же можно сказать и в отношении 
обучения в вузах. 

— До недавнего времени у общи
ны были сложные отношения с ко
митетом государственной без
опасности. Как обстоят дела сей
час? 

— Христианские общины вообще 
никаких отношений с КГБ не име
ли и не хотят иметь. Выполняя 
общую многолетнюю целенаправ
ленную программу по ускорению из
жития «религиозного пережитка 
прошлого», • этот комитет тоже 
проводил свою работу в этой об
ласти. 

— Правда ли, что евангельские 
христиане-баптисты отказываются 
служить в Советской Армии? 

— Нет. В Советской Армии у нас 
не отказываются служить, и стар
шие служители к этому не призы
вают, вопреки бытующему мнению. 
А вот в отношении присяги Биб
лия говорит: «Не-клянись ни небом, 
ни землею, и никакою другою клят
вою». 

— Что такое в вашем понимании 
«хорошая семья»? 

— Ответим, что такое хорошая 
христианская семья. Когда родите
ли и дети на «своём месте». А это 
«место» указывает Библия. Му
жу — глава Христос, жене — гла

ва муж. Дети — желанный для 
родителей дар от Бога, которые по
читают и слушаются их, и для ко
торых родители служат добрым 
примером христианской жизни. 
Всех же вместе скрепляет взаим
ная Божья любовь, а в доме самой 
большой ценностью является Биб
лия с соответствующим к ней отно
шением. ' 

— Не уводит ли вера в загроб-
^ ную жизнь от реальной действи

тельности? Не обкрадываете ли вы 
свою сегодняшнюю жизнь? 

—~ Не обкрадываем. Факт воскре
сения Иисуса Христа — это факт 
и будущего воскресения всех людей* 
Сегодняшняя реальная действи-' 
тельность это временные грехов
ные наслаждения, различные похо
ти желудка и всяких «гландов» 
плоти: пьянство, курение, наркома
ния, разврат, разводы, „аборты, 
конфликты, ссоры, драки, войны. 
В книге Екклесиаста 2,11 Библии 
это подытожено еще три тысячи лет 
тому назад: «Вот,' все — суета и 
томление духа, и нет от них поль
зы под солнцем», поскольку все 
повреждено грехом. 

— На какие средства существу
ет община? Откуда приходит лите
ратура? 

— Прежде всего — небесные. 
Христос сказал: «Я живу, и вы бу
дете жить». Жизнь и служение об
щин — добровольное, бесплатное 
и безвозмездное. Христиане жерт-» 
вуют временем, свободой, сред
ствами и многими жизнями ради 
Христа и Евангелия. 

— Поскольку в нашей стране 
издается мало религиозной лите
ратуры, в частности, Библии, не 
является ли это причиной того, 
что нет возможности для распрост
ранения веры? 

— В глухие годы гонений Еван
гелие и другая духовная литера
тура переписывались от руки. С 
начала семидесятых годов печата
ется издательством «Христианин» 
Совета церквей ЕХБ и. раздается 
даром. Были очень маленькие по 
тиражу издания по заказам офи
циальных религиозных союзов 
за приличную плату. На сегод
няшний день и зарубежные рели
гиозные общества, и миссии высы
лают Библии, Евангелия и другую 
духовную литературу всем жела
ющим. Причем, даром. Продающих 
же полученное даром предупре
ждают, что это грех, и таковые не 
останутся ненаказанными. 

— Ваше отношение к деньгам. 
— В Евангелии сказано: «Ибо 

корень всех зол есть сребролюбие, 
которому предавшись, некоторые 
уклонились от веры и сами себя 
подвергли многим скорбям». 

— Участвовала ли община в вы
борах? 

— Как церковь, община — нет: 
Это не призвание церкви. Вопрос 
этот гражданский. И это личное 
дело каждого. 

— Если ваша община поддержи
вает Советскую власть и пере
стройку, то в чем это выражает
ся, поскольку сказано: всякая 
власть от Бога? 

— «Существующие же власти от 
Бога установлены». Мы всегда 
так понимаем и жили, проявляя 
уважение и признание- к властям 
прошедшего и настоящего времени. 
Христос сказал: «Придите ко мне 
все труждающиеся и обременённые, 
и я "успокою Вас. Возьмите иго 
Мое на себя и научитесь от меня, 
ибо я кроток и смирен сердцем и 
найдете покой душам Вашим; ибо 
иго мое благо, и бремя мое легко». 

Иго Христа — это власть любви, 
благо. ' Отсюда перестройка и на
ши добрые дела. Мы, однажды 
уверовав, пришли ко Христу и он 
нас перестроил — дал новое серд
це и новую жизнь. И уже не ме
няемся,, какие бы лозунги и - на
правления в мире ни принимались: 
коллективизация или экономная 
экономика. Вы цитируете, что вся
кая Власть от Бога. Так надо и 
слушаться Бога. Когда Бог пре
бывает в нашей жизни, то дела 
и предприятия добрые и имеют ус
пех. S. 

— Каково участие вашей общи
ны в акциях милосердия? 

— Высшая акция — это пропо
ведь Евангелия, спасение душ 
человеческих. Добродетель и мило
сердие — это одно из основании: 
Христианского Вероучения: «Так да 
светит свет Ваш пред людьми, что
бы они видели Ваши добрые де
ла и прославляли Отца Вашего 
Небесного». Мы так и стараем
ся поступать. Перечислять же и 
хвалиться таковыми делами счита
ем неприличным». Ибо не тот до
стоин, кто .сам себя хвалит, _но 
кого хвалит Господь». Таков труд 
церкви. Мы же ученики Евангелия 
и всего лишь Его (Божий) сосуды, 
так что за все слава Богу. 

Подготовила It печати 
Т. ТРУШНИКОВА. 

ИСТИНА В ДОБРОТЕ 
Как-то один городской 

журналист признался, 
что бывая в Москве, обя
зательно стремится по
пасть в Загорск, чтобы, 
как он пишет «покло
ниться памяти», «душой 
отдохнуть в святых сте
нах». 

Вот ведь как. И "пишет это 
человек неверующий. То 
семьдесят лет нас атеистами 
воспитывали, то вдруг сейчас 
бога стали вспоминать. А хо
рошо ли это? Недавно церкви 
и мечети громили ,— сейчас 
за строительство божьих 
храмов ратуем. Кому и зачем 
нужны такие крайности? 
Вот и писатель В. Машков-
цев за то, чтобы скорее в на
шем городе еще одну церковь 
построили. 

Обращусь, к истории. И 
при Сталине верующим 
молиться - не запрещалось: 
после войны на Дзержинке 
была церковь построена, а на 
поселке Новая стройка — 
мечеть. В тридцатых-то 

годах не до_этого было — 
комбинат строили. А сегодня 
в церкви на Дзержинском 
поселке склад базы «Росторг-
одежда». По этому поводу 
запереживали многие, в том 
числе и газетчики: «Там, 
где были крестины, исповеди, 
панихиды, приносящие облег
чение душе, нынче склад». 
Вот так. Не больше и не 
меньше. 

Только чтобы все это 
писать, надо не эмоциями — 
живыми фактами из историй 
руководствоваться. Не. при 
Сталине — сейчас модно все 
ошибки валить на него — 
эту церковь в склад превра
тили. А при Хрущеве, трид
цать лет назад. И при этом, 
нужно признать, Справед
ливым актом было реше
ние. 

Поп, который работал 
в этой церкви, разложился 
морально и отрицательно 
влиял на верующих, да и не 
только на них, но и на- всех 
жителей поселка своим дур
ным поведением. Мог/ и кон

кретнее сказать. Совершал 
то, что на языке верующих 
называется прелюбодеянием. 
А своих избранниц угощал 
за счет церковной казны. 
И «Волгу» из тех же средств 
приобрел. Были преступления 
и постращнее. За все это 
батюшка и был привлечен 
к уголовной ответственности. 
Й суд, показательный, в 
помещении клуба Ж Д Т , 
приговорил его к пяти годам 
лишения свободы. 

Старожилы города хорошо 
помнят об этих грязных 
делишках «святого отца». 
Тогда-то по требованию 
жителей города, педагогиче
ского коллектива соседствую
щей с церковью одиннад
цатой школы было принято 
решение о переоборудовании 
церкви под склад. 

А сейчас нас призывают 
этот склад опять в церковь 
преобразить, да еще в Ста
рой * Магнитке новую по
строить? Но ведь есть же од
на церковь. Не думаю, что 
число верующих в Магнит

ке столь велико, что край 
как нужны три церкви. Та
ким образом можно ведь в 
скором времени наш город 
и в большой молельный 
дом превратить. И думается 
мне, что выступлениями 
подобного рода новоявлен
ные поборники религии за
рабатывают себе дешевый 
авторитет. И не больше того. 

А не лучше ли вспомнить 
о том, что до сих пор многие 
магнитогорцы живут в зем
лянках? Не лучше ли обра
тить взор на Первомайский, 
Карадырский, Новокомму
нальный поселки? На бараки, 
где еще живут наши земля
ки? Надо школы, жилье, 
детские садики строить. 

Многие могут возразить, 
мол, деньг^то верующих. 
А вот пусть верующие и 
проявят милосердие к обез
доленным. На словах они 
порой ' так любят о святом 
говорить, о любви к ближ
нему. Не хочу я оскорблять 
чувства верующих — кто хо
чет, пусть верует. Но только 

не будем забывать, что чрез
мерное увлечение реклами
рованием религии -может 
привести и к национальному. 
разобщению. Ведь и в нашем 
городе не только православ
ные живут. И очень стран
но, что сейчас нас пытают
ся убедить в том, что ре
лигия чуть ли не панацея 
от всех наших сегодняшних 
бед. Не надо забывать и о 
том, сколько морального 
вреда приносит религиозный 
фанатизм и суеверие. Ка
кой разброд вносит в душу 
подрастающего поколения. 
Мы в скором будущем можем 
и до того дожить, что Ро
дину некому будет защи
щать. 

Кроме того, всем давно 
ясно, что с религиозными 
людьми власть имущим 
справляться легче. Осо
бенно во время забастовок. 
Такие и требований предъяв
лять не будут. Посмотри
те, что по телевидению по
казывают— сплошные хра
мы и молебны. Как будто нас 

пытаются убедить, что луч
ше верить в бога, чем ' в 
то, что прилавки наших ма
газинов когда-либо запол
нятся. Но одной верой в 
«нечто» людей не на
кормишь. 

Нельзя без конца прикры
ваться именем перестройки. 
Не должно быть это нам оп
равданием. Все мы, верую
щие и неверующие," если 
хотим выжить в наще слож
ное время, должны стремить
ся к дружбе и интернацио
нализму, добру, человечно
сти. Проявление же рели
гиозного фанатизма не прос
то опасно — страшно, раз
рушительно. И толстовский 
завет любить истину бо
лее всего на свете, думаю, 
не . потерял своего нравст
венного смысла и значения и 
в наше время. 

М. ФАРХУТДИНОВ, 
житель поселка 

Первомайский. 
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15—18 марта в Фин
ляндии прошел этап Куб
ка мира по биатлону, в 
к о т о р о м у ч а с т в о в а л и 
спортсмены из Норвегии, 
Франции, Финляндии, Че
хословакии, Советского 
Союза, ФРГ, НРБ. Шесть 
человек в женской коман
де, восемь в мужской 
п р е д с т а в л я л и с б о р н у ю 
СССР. В ее составе б ы л а , 
магнитогорская биатло-

. нистка Елена Белова. По
казав хороший результат-, 
она стала серебряным и 
бронзовым призером в ин
дивидуальной гонке. 

Елене 24 года. В 1987 году за 
кончила Магнитогорский педа
гогический институт, получив 
профессию преподавателя ан
глийского и немецкого языков. 
В студенческие годы продол
ж а л а серьезно заниматься спор
том, а после учебы сделала 
выбор: биатлон. Четыре года 
успешно тренируется у .Натальи 
Николаевны и Ивана Федоро
вича Кальяновых в спортивном 
клубе «Магнит». Елена Бело
ва — двухкратная чемпионка 

С С С Р и чемпионка Кубка С С С Р 
по биатлону, серебряный и брон
зовый призер этапа Кубка мира 
в индивидуальных гонках. 

20 марта рано утром Елена 
прилетела в - М а г н и т о г о р с к . 
Всего на один день — впереди 
новые соревнования. Предла
гаем вашему вниманию корот
кую беседу с Еленой Б Е Л О 
ВОЙ. 

— Елена, ты впервые бы
ла за рубежом. Какими по
казались тебе финны и их го
род? 

— Городок К о н т и - Л а х т и , где 
проходил этап Кубка мира , 
небольшой по величине. Ж и л и 
мы в гостинице «Виека» . Уди
вило, ч т о многие г о р о ж а н е зна

ют русский я зык . Это очень 
помогало в общении . У меня 
появилось много новых друзей 
и знакомых . Финны сами по себе 
простые, открытые и очень госте
приимные. У в а ж а ю т спорт , и, 
в частности, у них очень попу
лярен биатлон . Б ы л о много 
снега , хорошо подготовленные 
трассы и б о л ь ш о е количество 
б о л е л ь щ и к о в . 

— Елена, Что для тебя 
было труднее всего? 

— К о г д а е х а л а в Ф и н л я н д и ю , 
сильно в о л н о в а л а с ь , ведь пред
стояли первые м е ж д у н а р о д н ы е 
старты. Потом, на д и с т а н ц и ^ 
у ж е не д у м а л а об этом. Впереди 
была физически в и д и м а я цель, 
а главное в д о с т и ж е н и и ее — 
внутреннее спокойствие. Труднее 
всего — готовиться и начинать . . . 

— Приятно увозить па
мятные призы. Они помогают 
сохранить в памяти само 
событие. 

— Д а , конечно, мне очень до
роги т а р е л к и с э м б л е м а м и горо
д а и э т а п а К у б к а мира . И 
еще...,— Елена смеется , — «кон-
тилахтинский» з а в о д по выпуску 
металлических изделий, высту
пивший спонсором, вручил свою 
продукцию — висячие замки , на 
корпусе которых в ы д е л а н о на
з в а н и е ф и р м ы . Ох и т я ж е л ы е ж е 
о к а з а л и с ь они! Это было т а к не
о ж и д а н н о ' и очень оригинально . 
П р и з ы призами. . . А главное , что 
станет д л я меня п а м я т н ы м , я 
у в е р е н а , —^ это с а м о участие 
в первых м е ж д у н а р о д н ы х со
ревнованиях , это впечатления , 
это люди. Р а з в е м о ж н о хоть что-
то з а б ы т ь ? 

— Елена, на твой взгляд, 
кому отводится бдльшая 
роль в достижении успеха — 
тренеру или спортсмену? 

— Только на равных! Я счи
таю, совместная д о л г а я , упор
н а я р а б о т а , о с н о в а н н а я преж
де всего на в заимопонимании , 
м о ж е т д а т ь н у ж н ы й р е з у л ь т а т . ' 

М н е очень повезло с т р е н е р а м 
Н а т а л ь я Н и к о л а е в н а и И в а н 
Федорович К а л ь я н о в ы — пре
красные учителя и в спорте , и в 
ж и з н и вообще . 

'— А кто ставит цель? 
— Ц е л ь с т а в я т К а л ь я н о в ы , 

достигаем ее вместе. С н а ч а л а — 
попасть, в с б о р н у ю С С С Р . 

Потом был этап К у б к а мира . 
Теперь подготовка к чемпиона
ту м и р а - 1 9 9 1 , к зимним олим
пийским играм^которые состоят
ся во Ф р а н ц и и . 

— Елена, ты приехала 
сегодня утром и всего на 
один день? 

— Д а , д в а д ц а т ь п е р в о г о 
м а р т а - у л е т а ю в М у р м а н с к , 
г д е е ж е г о д н о п р о в о д и т с я , 
« П р а з д н и к севера» — м е ж д у н а 
родные соревнования . 

— А когда вернешься до
мой? 

— Н а в е р н о е , к концу апре
л я . 

— Лена, у тебя расписан 
каждый день. Живя такой 
напряженной жизнью, где 
ты черпаешь энергию? Ведь 
должен быть какой-то источ
ник? 

— Все просто: я очень л ю б л ю 
спорт. М н е н р а в и т с я т а к а я 
ж и з н ь , а иной я себе не пред
с т а в л я ю и по-другому не могу. 
Это д л я меня не трудно , все 
получается с а м о собой, прини
мается^ как д о л ж н о е . И м е н н о в 
этом и есть источник моей энер
гии и моя ж и з н ь одновременно . 

— Елена, твои последние 
выступления — событие не 
только для Магнитогорска, 
но и для страны. О тебе всю
ду говорят, ( с утра у тебя 
трезвонит телефон. Не тяже
ло в такой ситуации? 

— Нет, я не чувствую т я ж е с 
ти. Мне очень приятно , что 
за меня болели^а теперь искрен
не р а д у ю т с я и мои д р у з ь я , и 
люди совершенно незнакомые . 
М н е это т а к в а ж н о з н а т ь . 

М. К У Р Б А Н Г А Л Е Е В А 

Ч и т а т е л ь — 
г а з е т а — 
ч и т а т е л ь : 
есть в о п р о с 

Кто 
возьмет 
«Волгу»? 

Комбинат получил 
сто «Волг» Как их 
распределили? 

На вопрос отвечает 
председатель комиссии 
п р о ф к о м а к о м б и н а т а 
В л а д и м и р Николаевич 
И С А Е В : 

— Комбинат по пря
мым договорам получает 
100 а в т о м а ш и н « В о л 
г а » . Н а с е г о д н я ш н и й 
день в профкоме комби
ната рассмотрен вопрос 
о распределении первой 
партии м а ш и н — 40 еди
ниц. Они полностью отда
ны рабочим Т О П , стале
п л а в и л ь н о г о п е р е д е л а , 
коксохимического произ
в о д с т в а , п р о к а т ч и к а м , 
д о м е н щ и к а м , УГМ, УГЭ, 
у п р а в л е н и ю ж е л е з н о д о 
р о ж н о г о т р а н с п о р т а 
М М К . П о мере поступ
ления следующих партий 
а в т о м а ш и н вопросы об 
их распределении будут 
р а с с м а т р и в а т ь с я заново 
Я хотел бы добавить , 
что трудно п о м е щ а т ь в 
газете р а з н а р я д к и по всем 
цехам комбината . Трудя
щиеся д о л ж н ы получать 
полную и н ф о р м а ц и ю oi 
п р е д с е д а т е л е й ц е х о в ы х 
комитетов. 

эняюсь 
перед старенькой матерью» 

Я люблю вашу газету 
«Магнитогорский металл» 
и выписываю ее постоям- -
но: Я на пенсии уже 
11 лет, ни все знаю о ком
бинате через газету. 
'Очень бы вас просила 
печатать покрупнее и ярче 
четырехпригадный гра
фик. Это *<о-первых.. , 

Но разговор у меня о 
другом: Прочитала . 
статью за 24 февраля 
«Униженная п оскорблен
ные», и она-привела меня, 
к разд'умиям. " ./• 

' Мне 66 лет', ' но я д л я себя 
•так- и не ж и л а . О т е ц р а н о ' 
умер, п р и ш л о с ь д о у ч и в а т ь 
двух сестер й б р а т а , » м а м а 
не ' р а б о т а л а . С е м е й ц а я 
ж и з н ь у меня не получилась : 
с мужем р а н о р а з о ш л и с ь , 
дочь воспитала одна . В этом 
очень мне помогла м а м а , 
я ей о б я з а н а всем. 1.У нас 
умерла б а б у ш к а , и дедушке 
нашему- не с кем было ж и т ь , 
м а м а в з я л а его к себе. П р о 
ж и л • о н 93 года всяко 
было, ведь" это старость . М а 
ма у меня была чуткая , от
з ы в ч и в а я , и' очень, " д о б р а я 
ж е н щ и н а . Д о ч ь .'моя вышла-

' з а м у ж , й жили мы все вмес
те: дочь с мужем, их две 

девочки и мы с мамой . Б ы л о 
все д р у ж н о , хорошо. 
| И с п о л н и л о с ь м а м е 8 5 
лет, з д о р о в ь е ее подкосилось , 
и, видно^ н а ч а л с я у нее скле
роз . Ей н а в я з ч и в о стало 
к а з а т ь с я , что ее т р а в я т . Н а 
чалось что-то у ж а с н о е : рна 
д а ж е милицию приводила , 
мол, газу полная к в а р т и р а . 

П р о в е р я т — все хорошо. 
А как рна меня о б з ы в а л а ! , 

К а к - т о у ш л а ночью к другой 
дочери, но и т а м ей к а з а л о с ь , . 
что ее хотят отравить . У ш л а 
к третьей дочери , и т а м ей 
было плохо. В конце концов 
вернулась ко мне: буду, мол, 
ж и т ь с тобой, с т а р ш е й до
черью. С т а л а говорить : ж и в у 

-как в раю. 

С т а л и мы с ней ж и т ь от
д е л ь н о , в о д н о к о м н а т н о й 
квартире . З д о р о в ь я у нее, 
конечно, в 86 лет не было, 
постоянно приходилось вы
з ы в а т ь «скорую» и в р а ч а , 
Я ей все с т и р а л а , г л а д и л а , 
готовила . Н а л и в а т ь в т а р е л 
ку еду она не р а з р е ш а л а , д о - ' 
рерия ко мне не было по-
прежнему . . 

И вот прочла я в а ш у 
статью. Мне очень ж а л ь 
старенькую маму А г а ф ь ю 

Н и к а н о р о в н у К р у г л о в у и 
очень сочувствую К л а в д и и 
М и х а й л о в н е . Это т я ж к о е 
п о л о ж е н и е — я с а м а только 
что это перенесла , ничего 
е щ е не з а б ы т о , года' не прош
ло . Н о все р а в н о я прекло
н я ю с ь п е р е д с т а р е н ь к о й 
матерью. М ы о б я з а н ы кор
мить их и у х а ж и в а т ь д о 
конца их ж и з н и . 

М о е й м а м е было 87 лет. 
И н о г д а она мне говорила : 
дочь , ты на меня не оби
ж а й с я , ведь я у ж е ж и в у не 
своим умом. Все это очень 
т я ж е л о , и я все это перенес
л а . Н о я никогда не д у м а л а 
свою маму б р о с а т ь и не 
кормить . М а м а мне говорила : 
ты только не о ф о р м л я й меня 
в дом престарелых. Я ей 
с к а з а л а , ч т о - я твоя дочь , я 
всем тебе о б я з а н а . И т а к я с 
ней ж и л а . И моя просьба к 
К л а в д и и М и х а й л о в н е : пока 
м а м а ж и в а я , не о т к а з ы в а й 
тесь от нее. Я вас прекрасно 
понимаю. Н о ведь ей 85 лет, 
у нее склероз , надо к ней 
отнестись теплее . Ведь , на
верное, р а н ь ш е она не б ы л а 
такой . П о н и м а ю , т я ж е л о . Н о 
т я ж е л е е — без ' старенькой 
м а м ы . 

С у в а ж е н и е м 
Е Р М А К О В А . 

Редактор А. В. ПОДОЛЬСКИЙ 

Извещение 
Очередное з а с е д а н и е С Т К комбината состоится 27 м а р т а 

в 16 часов 30 минут в к о н ф е р е н ц - з а л е з а в о д о у п р а в л е 
ния (4-й э т а ж ) . 

Н а рассмотрение выносятся вопросы: о ф и н а н с и р о в а 
нии объектов социальной сферы в 1990 году; порядок 
выделения средств на дополнительное питание т р у д я щ и м с я 
к о м б и н а т а ; отчет хоккейной команды « М е т а л л у р г » по ито
гам выступления в чемпионате С С С Р в 1989—1990 годах; 
рассмотрение и у т в е р ж д е н и е списков на внеочередное 
предоставление ж и л ь я ; х о д а т а й с т в а цехов. 

Н а з а с е д а н и и т а к ж е намечено повторно обсудить канди
д а т у р ы т р у д я щ и х с я на присвоение почетного з в а н и я « З а 
с л у ж е н н ы й металлург Р С Ф С Р » и п р е д л о ж е н и я коллектива 
доменного цеха . 

Приглашаем посетить 

у 

К б о л ь ш о м у нашему с о ж а л е н и ю , ж е н щ и н а , нашедшая эти мудрые и трогатель
ные с л о в а , е н а з в а л а ни своего адреса, ни имени-отчества. Хотелось бы от себя 
лично и от имени наших .Читателей поблагодарить ее з а человеческую мудрость, за 
преподнесенный нам жизненный урок. Вы еще раз подтвердили: нет, не стали наши 
люди р а в н о д у ш н е е , не обесценились главные людские ценности: доброта, состра
д а н и е , долг, милосердие . 

Н. Б А Р И Н О В А . 

24 марта 
Д К им. С. Орджоникидзе. 

Гостиная . 12.00—19.00. Р а б о 
т а е т з а л компьютерных игр. 
14.00—22.00* Р а б о т а е т з а л 

.игровых а в т о м а т о в . Видео
з а л . 15.00, 17.00, 19.00, 21.00. 
Видеосеансы. Д К и Т им. Л е 
нинского комсомола. Малый 
з а л . 16.00, 18.00,. 20.00. 
Видеосалон . Д К и Т . Т е а т 
р а л ь н ы й з а л . 19.30. Д и с к о 
тека . Набережная , 10. Фото
клуб « М е т а л л у р г » . 

25 марта 
Д К им. С. Орджоникидзе. 

К о м н а т а № 40. 11.00. З а н я 
тие клуба коллекционеров . 
Т а м ж е . 14.00. З а н я т и е клу
б а « С т е н д » . Г о с т и н а я . 
12.00—19.00. Р а б о т а е т з а л 
компьютерных игр. 14.00— 
22.00. Р а б о т а е т з а л игровых 
а в т о м а т о в . Фойе , 3-й э т а ж . 
15.0, 17.00, 19.00, 21.00. 
Видеосеансы. Т а н ц е в а л ь н ы й 
з а л . 20:00. Д а н с и н г д л я мо
л о д е ж и . 

Д К и Т им. Л е н и н с к о г о 
к о м с о м о л а . М а л ы й з а л . 
10.00. П а т р и о т и ч е с к о е объе
динение «Встречное д в и ж е 
ние». Б о л ь ш о й з а л . 11.00— 
13.00. П р а з д н и к б а л ь н о г о 
т а н ц а . М а л ы й з а л . 12.00, 
14.00, 16.00. В и д е о с а л о н . 
Д К и Т . Т е а т р а л ь н ы й з а л . 
12.30, 14.15, 17.00, 19.15, 
21.30. В и д е о с а л о н . 

26 марта 
Д К им. С. Орджоникидзе. 

К о м н а т а № 4 0 . 19.00. З а н я 
тие клуба самодеятельной 
песни «Творчество» . Фойе , 
3-й э т а ж . 13.00, 15.00. Видео
сеансы д л я детей. Д К и Т 
им. Ленинского комсомола. 
М а л ы й з а л . 12.00, . 14.00, 
16.00. В и д е о с а л о н . Д К и Т , Те
а т р а л ь н ы й з а л . 12.30, 14.15, 
17.00, 19.15, 21,30. Видео
сеансы. 
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